



**Union Départementale Fédérée des Associations
pour le Don du Sang Bénévole du Département des Vosges
(U.D. D.S.B. 88)**

Siège social : Domicile du Président

*Déclarée sous le n°5847 – J.O. n°14 du 17/01/1965
Adhérente à la Fédération Française pour le Don de Sang Bénévole*

Saulxures-sur-Moselotte, le 24 avril 2010

**COMPTE-RENDU DE LA RÉUNION
DES PRÉSIDENTS D'AMICALES D.S.B. 88**

Samedi 24 avril 2010

**CENTRE D'ÉTUDES JURIDIQUES À ÉPINAL
À 09 H 30**

Étaient présentes : amicales de Bains-les-Bains (Monique Didier), Charmes (Jean-Jacques Lapp et Jean Jacquet), Châtel (Claude Prudhomme), Cornimont (Francis Bierren et Jean Germain), Darney (Christian Bergé), Dompaire (Claudine Durupt), Épinal (Annie Ganaye), Gérardmer (Françoise Didier et Michel Bernage), Haute-Meurthe (Doris Ferry), Haute-Moselle (André Georges), Mirecourt (André Thiébaut), Pouxeux (Francine Lauperrin), Rambervillers (Michel Job), Raon l'Étape (Hugues Maupoix), Saint-Dié (Chantal Schmoderer), Saulxures-sur-Moselotte (Sylvain Zanetti) Senones (Alexandre Cartigny), Le Tholy (Jean-Pierre Grivel), Vagney (Guy Bernard), Val d'Ajol (Michel et Michèle Simonin), Vologne (Noël Lagarde), soit 25 personnes.

Étaient excusés : amicales de Granges, Neufchâteau, Remiremont, Trois Vallées, Vittel, Hubert Goeury, Michel Laurrin.

Étaient excusés : amicale de Xertigny

Début de séance à 09 h 45

Françoise rappelle l'ordre du jour et présente le nouveau le bureau élu. Un tour d'horizon des membres présents est réalisé.

1. Congrès national à Tours du 13 au 15 mai 2010

Douze personnes s'y rendent : André G, Monique D, Alexandre C, Sylvain Z, Michel B, quatre membres du Tholy (Amélie, Julie, Béatrice et son mari), Françoise, Hubert, Anthony Labourel de Saint-Dié. Nous serons répartis en cinq chambres.

Suite à la lecture que chacun a pu faire des pré-rapports, plusieurs idées émergent pour être ensuite transmises à Tours. Nous proposons une nouvelle fois d'indiquer qu'il existe beaucoup trop de niveaux dans les diplômes et médailles. Sylvain précise ironiquement qu'on pourrait aussi passer le diplôme du premier don à 4 et à 6 dons au lieu de 3 et 5 dons actuellement si l'on veut être rigoureux. Concernant la révision des lois bioéthiques, Françoise précise que, si elles passaient, on serait hors Code civil. Or, Alexandre nous indique que, si une loi a été votée par l'Union Européenne par au moins un état membre, c'est ensuite à chaque état de revoir ses lois nationales. Annie souligne que le coût du congrès est pharaonique, que la plupart des amicales ne peuvent pas se permettre de dépenser autant. Il serait bon de faire plus simple. Pour autant, l'U.D. a accordé un forfait de 100 € à chaque congressiste non membre du conseil d'administration de l'U.D.

2. Préparation Congrès régional les 14 et 15 mai 2011 à Saint-Dié-des-Vosges

Il serait bon de créer une commission pour préparer le congrès. Les amicales qui souhaitent aider : Haute-Meurthe, Cornimont, Gérardmer, Rambervillers, Darney, Bains, Saint-Dié, Jean Jacquet au titre de secrétaire régional, Sylvain au titre de secrétaire départemental. On fera certainement une petite soirée familiale le soir du 14 mai 2011.

Le lendemain, il est prévu de faire un repas et des excursions pour ceux qui seront encore sur place. Les salles sont pré-retenues, le vin d'honneur est à réserver pour le soir. Jean précise qu'il serait bon que toutes les amicales puissent être représentées lors de ce congrès, comme cela l'a été lors du dernier congrès régional à Creney (Aube). Cela permettrait d'encadrer le congrès, car les personnes issues de la commission de préparation auront certainement des missions spécifiques durant le congrès. Les salles réservées seraient l'espace François-Mitterrand (accueil et repas) et la salle Carbonnar (réunions). Commission prévue le **vendredi 28 mai à 16 h à Saint-Dié à la salle de l'environnement derrière la mairie**.

3. Groupe jeune Vosges

Rien de nouveau pour le moment. Le groupe se réunira sûrement après le congrès de Tours.

4. Idées de manifestations émergentes des amicales

Granges : L'amicale n'étant pas représentée ce jour, nous ne pouvons donner d'éléments concrets, si ce n'est qu'un partenariat va être établi entre l'amicale de Granges et les pompiers pour un parcours sportif.

Cornimont : l'amicale souhaitait créer un stand pour promouvoir le don du sang au festival de la sculpture en mai. Apparemment, la Bresse, ne souhaite ni recevoir des membres d'amicales extérieures, ni créer une amicale de donneurs de sang sur le secteur... Pourtant, il en avait été question lors de notre passage avec *Randonnez votre sang* le 06 juillet 2008 avec les interventions du maire et d'une élue faisant partie de la Croix-Rouge. Les membres de cette association ont élu un nouveau président et il souhaiterait garder l'organisation des collectes, seules manifestations qui leur resteraient dans cette association. Il serait bon que l'U.D. intervienne auprès du maire Guy Vaxelaire pour éclaircir ce point.

5. Promotion – Gadgets

Nous suggérons de faire désormais des souscriptions pour connaître exactement les besoins de chacune des amicales, dans le but de commander du matériel à la juste mesure et éviter d'avoir un stock trop conséquent. La salle est OK. D'autres idées de promotion : porte-monnaie transparents, porte-cartes pour les étudiants par exemple, porte-clés avec jetons de caddie, Be-OX, pots à crayons, grands chausse-pied, préservatifs, mousses anti-stress. Chacun des objets que nous proposerons sera photographié pour être mieux apprécié par les amicales. Nous referons des ballons, mais biodégradables, à la demande des communes. Ne pas en avoir de trop, car ils deviennent poreux. Nous allons nous renseigner sur la faisabilité de sets de table et de nappes en plastique aux couleurs du don du sang Vosges.

6. Longueur d'onde sang 88 n° 22 (articles et annonceurs)

Date limite pour les articles et les pubs : fin mai 2010. Annie propose le texte d'un monsieur, Françoise un article sur l'alcoolisme, Jean-Pierre un autre texte, Sylvain fera un point sur les chiffres des collectes des années passées. C'est tout... Il reste donc encore de la place !!! Francis Bierren propose que nous élargissions la distribution, pour ne pas en déposer uniquement dans les lieux médicaux. Mais on peut en mettre partout, comme dans les commerces, les hôtels,... Le but n'est pas de donner les LOS aux donneurs. Michel B propose de mentionner le prix des encarts dans le Longueur d'onde lui-même. Cela n'empêchera évidemment pas de faire un courrier spécifique aux annonceurs. Des articles sont donc attendus sur les animations des amicales, sur des témoignages, des lieux de balades... Mais éviter les "rapports" de collectes ! À vos stylos !

7. Lien site internet U.D. – sites internet des communes

Il est proposé aux amicales de demander aux communes dont elles dépendent de les contacter, afin de mettre un lien vers le site internet de l'Union départementale. En effet, selon nos renseignements, à l'heure actuelle, seules les villes de Bruyères, Cornimont, Étival-Clairefontaine et le Val d'Ajol l'ont. Il faut donc le cas échéant donner le nom du site : <http://dondusang88.free.fr>. Si besoin, il est possible de donner le logo de l'Union Départementale pour illustrer. En faire la demande à Sylvain. Cette démarche est gratuite et peut permettre ainsi à chaque internaute de recevoir un maximum de renseignements. Profitez-en pour demander que votre site d'amicale y soit également référencé !

8. Formation pour la création de sites internet locaux

Suite à l'achat d'ordinateurs par certaines amicales fin 2006 et début 2007, il avait été convenu que ces amicales bénéficiaient d'un ordinateur subventionné par l'U.D., à condition de créer un site internet local. Après la première formation rattachée au fonctionnement d'un ordinateur, voilà le temps de faire une formation pour la création des sites internet locaux. Cette formation est ouverte en priorité auxdites amicales et ensuite aux autres. Nous proposons de faire cette formation le **samedi 29 mai 2010 à 9 h 30 au restaurant la Géromoise à Gérardmer**. Le repas est pris en compte par l'U.D. le midi. Les amicales désireuses d'y participer sont Vagney, Épinal, Pouxeux, Mirecourt, Raon l'Étape, Val d'Ajol, Senones, Saint-Dié, Cornimont, Vologne, Châtel-sur-Moselle, nous réservons donc une place au restaurant par amicale demandeuse. Il est indispensable de venir ce jour-là avec un ordinateur portable et de demander à la Fédération les codes d'accès et mots de passe. Cette démarche ne peut être faite que *par* les amicales elles-mêmes. Pour cela, faire plus rapidement possible un mail à la Fédération : bernard.bironneau@federation-dondesang.asso.fr.

9. Bilan du questionnaire aux amicales

Suite au questionnaire de 2008 que toutes les amicales du département ont bien voulu remplir et dont le dernier exemplaire m'a été remis en février dernier, une analyse a été menée pour en tirer quelques enseignements (Document remis le 24 avril ou envoyé par courrier avec ce rapport). Précisions d'emblée que ce sont des réponses ouvertes qui ont été posées, ce qui signifie que chacun marquait ce qu'il souhaitait. Par exemple, six amicales ont mentionné que le véhicule de l'U.D. était un point positif de ce que l'U.D. pouvait apporter. Or, si la question avait été fermée (oui/non), les réponses auraient évidemment été supérieures.

Nous constatons avec joie que l'Union Départementale est connue de tous. Les amicales savent que l'U.D. est là pour participer activement aux projets, aux assemblées générales. Elle a un rôle administratif aux yeux des amicales. Pour autant, certaines pensent que l'U.D. a un rôle superficiel et deux regrettent l'absence du président départemental à leurs assemblées générales. Au final, on constate que l'U.D. offre une vision positive pour 69 réponses et une vision négative pour cinq réponses. Les amicales attendent notamment de l'U.D. des informations et des membres disponibles qui soient à leur écoute. Qu'elle continue ainsi pour certaines mais un effort de communication est également demandé. Une amicale a demandé une aide morale en débutant. C'est un point important, même si une seule réponse a été donnée. Un document sera établi à cet effet pour aiguiller. Cela pourra également être une bonne piqûre de rappel pour d'autres. Au final, on constate que les attentes des amicales sont positives pour 27 réponses et négatives pour neuf réponses.

L'U.D., selon les amicales, a déjà apporté aux amicales du matériel de promotion, des aides financières, des infos et conseils, le prêt du véhicule... Deux amicales notent que peu de choses leur sont apportées et deux aussi qu'elles ont même été génératrices d'ennuis. Enfin, et c'est la partie la plus importante du questionnaire, les suggestions faites à l'U.D. Une grande demande est faite pour créer des concertations, des délégués de secteur ou du département, des contacts de bon voisinage avec des amicales voisines. On le comprend, la communication est pointée du doigt ; il est donc nécessaire d'accentuer ce point et cela est déjà commencé avec la réunion des présidents d'amicales deux fois par an...

10. Les interlocuteurs U.D., création ou non de la fonction ?

Au vu du paragraphe précédent, on voit bien que c'est le besoin majeur de créer des interlocuteurs, c'est la demande des amicales. Une demande est faite dans la salle pour qu'une seule personne puisse s'occuper de cela, mais c'est impossible ! Nous sommes tous bénévoles ! Lecture des missions des interlocuteurs est faite par Françoise sur le document que Sylvain avait créé à l'époque pour avis. De fortes incompréhensions avaient été apportées par trois membres du conseil d'administration qui avaient démissionné de cette fonction. Jean précise que ce rôle n'est pas dévolu à celui d'un inquisiteur ! C'est un service que l'on veut rendre, ce n'est pas pour "fliquer". Doris propose que ce service soit appelé "conseiller de l'U.D.". La salle approuve. Une commission sera créée au niveau de l'U.D. pour en déterminer les rôles. Qui le sera ? Les vice-présidents et pourquoi pas d'autres membres du CA. Il faut avoir de toute façon quelqu'un de disponible en cas de nécessité.

Françoise évoque en quelques mots la commission qui a eu lieu mercredi 21 avril à propos de la révision des statuts, car ils ne donnaient aucun rôle aux vice-présidents, alors que les rôles des autres membres du bureau sont tous définis. Elle redonne les grandes lignes des propositions de modifications des statuts et de la création du règlement intérieur. Débat. Ce projet sera de toute façon soumis en assemblée générale.

11. Questions et infos diverses

- ♥ Annie demande qu'un guide des démarches administratives (plans comptables, dons,...) soit établi.
- ♥ Débat autour de la nécessité de noter dans les comptes des amicales les entrées et sorties des finances quand une commande de matériel est faite. Alexandre se chargera de communiquer en ce sens prochainement. Exemple : lorsqu'une amicale commande du matériel pour 120 € et que 80 € sont demandés à titre gratuit, l'amicale versera un chèque de 120 € et l'U.D. lui rendra un chèque de 80 €, afin de faire apparaître tous les mouvements de comptes. Cela permettra d'être en conformité avec la comptabilité en cas de contrôle.
- ♥ Il serait nécessaire de trouver des spécialistes pour répondre à certaines questions. Il est d'ailleurs toujours question de faire des formations aux présidents, secrétaires et trésoriers proposées par le Crédit Mutuel.
- ♥ Nous allons acquérir deux vidéoprojecteurs, un pour la Plaine qui sera basé à Dompaire, un pour la Montagne qui sera basé à Gérardmer.
- ♥ Françoise souligne qu'il serait bon que la Plaine puisse avoir un véhicule de promotion. Sylvain revoit pour refaire une opération Mois du Cœur Cora, afin de financer un second véhicule U.D. En 2004, cette même opération avait permis d'acquérir l'actuel véhicule de l'U.D. Il sera aussi nécessaire de trouver quelqu'un qui puisse le gérer. Un Kangoo rallongé pourrait tout à fait convenir. Un mail a été envoyé à Cora Saint-Dié pour la sollicitation.
- ♥ Nous allons relancer une opération ordinateur. Mais cette fois, sur présentation de la facture, l'Union Départementale versera une certaine somme. À suivre.
- ♥ 14 juin, journée mondiale des Donneurs de Sang. Elle aura lieu, pour la Lorraine-Champagne, à Épinal de 10 à 19 h. L'EFS d'Épinal sera exceptionnellement ouvert de 10 h à 17 h. Les personnes suivantes souhaitent apporter leur aide, mais d'autres peuvent s'y joindre : Monique, Christian, André, Michel Job toute la journée, Sylvain à partir de 15 h. Le rendez-vous est donné place Foch à Épinal, face à la Préfecture. Des prospectus seront à distribuer et des animations seront là pour les jeunes avec notamment des buts gonflables et un élastique ascensionnel.

Il est donc essentiel de mobiliser vos troupes ! Merci donc de bien vouloir donner par retour de courrier à Sylvain le nom quelques bénévoles et leurs moments de présence. Merci !!!

- ♥ Nous allons nous tourner vers la Fédération pour lui demander si de nouvelles cartes d'adhérents sont en cours de fabrication, car leur stock est actuellement épuisé.

Fin de séance à 12 h 15

Le Secrétaire,



Sylvain ZANETTI.

Le Président départemental,



Françoise DIDIER.